



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. FRANCISCO JOSÉ CONTRERAS PELAEZ, D. JOSÉ MARÍA SANCHEZ GARCÍA, DÑA. MARÍA TERESA LÓPEZ ÁLVAREZ, D. CARLOS JOSÉ ZAMBRANO GARCÍA-RAEZ y D. IGNACIO GIL LÁZARO, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes **preguntas para las que solicita respuesta por escrito.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

PRIMERO.- En el listado de beneficiarios provisionales de ayudas del Ministerio de Presidencia, Relaciones con las Cortes y Memoria Democrática hecho público el 25 de noviembre de 2020 figuran:

- La Fundación Largo Caballero, con una cantidad de 11.902 euros.
- La Fundación Andreu Nin, con una cantidad de 3.500 euros.
- La Fundación Internacional Baltasar Garzón, con una cantidad de 10.000 euros.



SEGUNDO.- Francisco Largo Caballero fue el principal responsable de la bolchevización del PSOE, marginando al sector moderado liderado por Julián Besteiro. Sus partidarios le aclamaban -para regocijo suyo- como “el Lenin español”. Estuvo implicado en el intento de golpe de octubre de 1934. Declaraba abiertamente en los mítines que el verdadero objetivo del PSOE no era la democracia, sino un Estado socialista de partido único, al estilo soviético. (Por ejemplo, en noviembre de 1933: “Tenemos que luchar, como sea, hasta que en las torres y en los edificios oficiales ondee, no la bandera tricolor de una república burguesa, sino la bandera roja de la revolución socialista”. Y en febrero de 1936: “Si triunfan las derechas [...], tendremos que ir a la guerra civil declarada”). Al romper la baraja democrática, el PSOE bolchevizado de Largo Caballero tuvo gran parte de la responsabilidad de la polarización nacional que desembocó en la Guerra Civil. Después, como presidente del Gobierno entre septiembre de 1936 y mayo de 1937, Largo Caballero fue corresponsable de la implacable represión que llevó al paredón a decenas de miles de civiles en la retaguardia republicana.

TERCERO.- Andreu Nin fue el líder del POUM, partido marxista cuyas milicias cometieron numerosos crímenes contra civiles en la retaguardia republicana, antes de ser aplastado por el propio Gobierno republicano (no por sus crímenes, sino por resistirse a la hegemonía del PCE). En agosto de 1936, Andreu Nin declaró a La Vanguardia: “*El problema de la Iglesia, nosotros lo hemos resuelto totalmente yendo a la raíz: hemos suprimido a los sacerdotes, las iglesias y el culto*”.

CUARTO.- En cuanto a Baltasar Garzón, fue declarado culpable de delito de prevaricación y expulsado de la carrera judicial por el Tribunal Supremo en 2012.

Ante esta situación, se plantea la siguiente



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA

1.- ¿Cuáles han sido los criterios seguidos por el Gobierno para subvencionar las actividades de las fundaciones Largo Caballero, Andreu Nin y Baltasar Garzón?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 13 de enero de 2021.

D. Francisco José Contreras Peláez
Diputado G.P.VOX

D. José María Sánchez García
Diputado G.P.VOX.

Dña. María Teresa López Álvarez
Diputada G.P.VOX.

D. Carlos José Zambrano García-Raez
Diputado G.P.VOX.

D. Ignacio Gil Lázaro.
Diputado G.P.VOX.

Dña. Macarena Olona Choclán
Portavoz Adjunta GPVOX

C.DIP 80829 14/01/2021 12:19